

Fecha: 27-02-2025

Medio: La Prensa de Curicó Supl.: La Prensa de Curicó

Tipo: Editorial

Título: EDITORIAL: ¿Hemos avanzado en algo?

Pág.: 9 Cm2: 248,8 VPE: \$ 321.684 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.200 12.600 ■ No Definida

¿Hemos avanzado en algo?

Hoy se cumplen 15 años desde aquel 27 de febrero de 2010, cuando gran parte del país despertó a las 3:34 de la madrugada con un terremoto que alcanzó una magnitud de 8.8 grados en la escala de Richter, con epicentro en Cobquecura. De hecho, este megasismo fue el segundo más fuerte en la historia de Chile y el octavo más fuerte registrado en el mundo.

Pues bien, en ese entonces, todo el país se puso a prueba ante la emergencia más compleja que habíamos enfrentado: con la destrucción de miles de viviendas, otras miles declaradas como inhabitables, recintos públicos y privados destruidos; puentes, calles, carreteras, sin luz ni agua, sin señal de telefonía -ni celular ni fija; con hospitales destruidos, pacientes angustiados; con un nuevo Gobierno que asumiría en pocos días; con tsunamis que arrasaron áreas que jamás hubiésemos imaginado.

Luego de superar una de las catástrofes más complejas que tuvo que afrontar nuestro país, imaginaríamos que Chile había avanzado en múltiples aspectos, para que la ciudadanía no tuviera que sufrir nuevamente con algo tan dantesco. Pero al parecer no fue así... este martes el 95% de Chile se vio afectado por el megacorte del suministro eléctrico producto de una falla que se registró en el norte del país.

Y nuevamente los chilenos fueron puestos aprueba, teniendo que tratar de hacer su vida con un apagón nacional que se prolongó por más de seis horas, con una afectación que abarcó desde la Región de Arica y Parinacota hasta la Región de Los Lagos.

Se interrumpieron los servicios básicos, la conexión de la telefonía duró cerca de cuatro horas, pero terminó por colapsar, las personas se fueron más temprano a sus casas, pero no había suficiente trasporte público; el comercio tuvo que cerrar, se suspendió la tercera jornada del Festival de Viña del Mar, el Gobierno decretó Estado de Excepción Constitucional por Catástrofe con toque de queda; se aplazó el inicio del año escolar en muchos establecimientos educacionales...

Unos culparon a la empresa privada, otros al Estado por la escasa fiscalización y por no invertir en la modernización de los sistemas...

Lo cierto es que han pasado 15 años desde el 27/F de 2010 y en ciertos aspectos, este país sigue en el pasado, sin avanzar hacia la modernización que tanto se requiere.

